



## Empleo en máximos históricos... y AMLO enfría Reforma Laboral

**Suman** 22.4 millones de plazas formales; el Presidente pide no apresurar decisión sobre bajar a 40 horas jornada.

**EN LA CIMA**  
Empleos formales registrados ante el IMSS.



Pone freno a reforma: no hay prisa, dice

# AMLO, por debate para reducir jornada laboral

**EL PRESIDENTE** pide escuchar a todas las voces y que el 12 de diciembre no sea el límite para aprobarla; discusión y votación puede darse el siguiente periodo de sesiones, opina

Por Sergio Ramírez  
sergio.ramirez@razon.com.mx

**E**l Presidente Andrés Manuel López Obrador congeló la reforma laboral, al proponer ayer al Poder Legislativo abrir el debate sobre la reducción de la jornada de trabajo de 48 a 40 horas, con el fin de escuchar todas las voces y analizar experiencias internacionales, y que no se establezca el 12 de diciembre como "fecha fatal" para aprobar la iniciativa.

"Qué bueno que se abra el debate sobre esto y fijar posteriormente una postura. Todavía no termina el periodo legislativo, hay tiempo, no es una cosa de resolverse el 12 (de diciembre). Hasta propondría respetuosamente que no se convierta el 12 en una fecha fatal; es decir, definitiva; que se dé tiempo y que incluso se invite a todos y se revise qué pasa en otros países.

**DIRIGENTES** de la Concamín, CCE y Coparmex, rechazaron la reducción de la jornada laboral, mientras Canacintra reconoció que es parte de los acuerdos por el T-MEC.

"O sea, qué está sucediendo no sólo en Estados Unidos, sino en otras partes donde es una jornada completa, de cuánto tiempo es la jornada, y que se escuche más, que se den razones; no le hace que no se resuelva el 12", afirmó.

En conferencia opinó que no forzosamente tendría que ser aprobada la iniciativa de reducir la jornada laboral en México en lo inmediato, ya que podría darse hasta el siguiente periodo ordinario de sesiones, porque no hay prisa para resolver este tema que atañe a los trabajadores.

Pidió que todo mundo dé a conocer su punto de vista y no sea sólo un asunto de los partidos políticos, sino que se convoque a empresarios, a los dirigentes obreros, desde luego, a los trabajadores, a laboristas y expertos.

"Y hay opciones, nada más que no puedo adelantar nada pero, primero, lo que sí propongo es que se abra el debate y que no dependa del 12 de diciembre; puede ser en el próximo periodo de sesiones, sin problema. Es más, si se termina el periodo de sesiones, se puede abrir el debate, incluso antes de que termine el periodo se abre el debate, se hace la invitación a todos y regresando se define", planteó.

Expuso que todo lo que es en favor de los trabajadores se tiene que considerar como un acto de justicia, pero también es importante tomar en cuenta a todos los factores de la producción.

"Antes o durante el periodo neoliberal

se pensaba que lo único que importaba era el capital y no el trabajo, ahora ya se ha ido entendiendo que no se hace mucho sin el trabajador", puntualizó.

Consideró que da la impresión que no hubo consulta sobre la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas; "entonces, sí pienso que se dé más tiempo y que se invite a todos y luego se resuelva".

Destacó las declaraciones del empresario Carlos Bremer, de Value Grupo Financiero, quien dijo no estar de acuerdo con la propuesta de reducir la jornada laboral, porque, dijo el mandatario, el trabajador debe tener más tiempo para estar con la familia; no obstante, señaló que "es válido lo que plantea".

El Ejecutivo agregó que "es bueno el debate. Yo voy a esperar a ver qué se resuelve, qué opiniones hay". Recordó que cuando se discutió el tema del *outsourcing* no había acuerdo con los empresarios, por lo cual se convino dar un plazo más amplio para debatir el tema.

"Al final, los empresarios aceptaron, pero hubo tiempo, porque sí los legisladores son representantes populares y pueden ellos, es su facultad, modificar las leyes, pero en estos temas, por qué no escuchar a todos", insistió.



# Diputada guinda reta al Ejecutivo a hacer foro

Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

**SUSANA PRIETO** Terrazas, diputada federal de Morena, retó al Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, a que se realice otro foro sobre la reducción de la jornada laboral desde Palacio Nacional, como ocurrió con los nuevos libros de texto.

Al exterior de la Cámara de Diputados, donde nuevamente se realizó una manifestación para exigir que se apruebe sin más dilaciones la reforma, la autora del proyecto respondió a la sugerencia del Ejecutivo para que haya más discusión en la materia, por considerar que casi nadie se enteró del foro hecho en San Lázaro.

"Él dice que porque no todo mundo se dio cuenta, entonces yo reto al Presidente de la República a que nos invite si quiere hacer otro parlamento, en las vacaciones que nos invite a la mañanera, así como vieron los libros de texto de todo el país, que nos invite a los parlamentos abiertos desde la mañanera para que así no haya duda de que lo vio todo el país", declaró.

Dijo que de esta forma entonces se podrá votar el dictamen y presionar al Senado de la República, como aseguró que se presiona a la Cámara de Diputados.

Subrayó que esta iniciativa para reducir la jornada laboral ya se ha tratado de eliminar en 17 ocasiones en México: "Siempre terminan ganando los empresarios y yo no quisiera que se diera".

En tanto, el presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Juan Ramiro Robledo, explicó que el jueves se reunirá este órgano legislativo para decidir si se regresan o no las conclusiones del foro a la Mesa Directiva, para que sea el pleno quien modifique el dictamen que ya se había votado en la Comisión e incorpore los cambios a partir de lo que se expuso en el parlamento.

Además, dijo que "todavía hay tiempo" para analizar la reforma, porque primero debe ser avalada por dos terceras partes de los diputados, luego se envía al Senado, donde podrían hacer otro foro, luego votarla, para que posteriormente pase por los 32 congresos estatales en espera de que al menos 17 la avalen para que ya pueda implementarse.

## 17

**Estados** deben avalar la reforma para que avance

### Se alebresta

Ante la propuesta presidencial para debatir el tema, la proponente reviró.

"**PROPONDRÍA** respetuosamente que no se convierta el 12 en una fecha fatal, definitiva: que se dé tiempo y que incluso se invite a todos y se revise qué pasa en otros países. Propongo que se abra el debate"

**Andrés Manuel López Obrador**  
Presidente de México



"**YO RETO** al Presidente de la República a que si quiere hacer otro parlamento, en las vacaciones que nos invite a la mañanera, así como vieron los libros de texto de todo el país, para que no haya duda de que lo vio todo el país"

**Susana Prieto Terrazas**  
Diputada de Morena

